
Сокращение особого порядка судебного 
разбирательства: «начало движения» 
или «конец маршрута»?
Новиков Сергей Александрович,
доцент кафедры уголовного процесса и криминалистики
Санкт-Петербургского государственного университета,
кандидат юридических наук, доцент
san33@mail.ru

Статья посвящена актуальным проблемам института особого порядка судебного разбирательства при со-
гласии лица с предъявленным ему обвинением. Положительно оценивая внесенные в июле 2020 г. в главу 40 
Уголовно-процессуального кодекса РФ изменения, кардинально сократившие применение названного института, 
автор обосновывает необходимость продолжения реформы и предлагает конкретные шаги по совершенствованию 
законодательства. Такие шаги включают дальнейшее сокращение применения особого порядка, новые правила 
рассмотрения дел в отношении лиц, заключивших досудебные соглашения о сотрудничестве, а также установление 
четкого механизма исследования судом собранных доказательств.

Ключевые слова: особый порядок судебного разбирательства, доказательства, признание обвиняемым 
вины, досудебное соглашение о сотрудничестве.

The Reduction of the Special Procedure for Judicial Examination: 

A March-Off Point or the End of the Route?

Novikov Sergey A.
Senior Lecturer of the Department of Criminal Procedure 
and Criminalistics of the Saint Petersburg State University
PhD (Law), Associate Professor

The article is devoted to actual problems of the institution of special procedure of a court trial in case of agreement 
of the accused person with the accusation. Appreciating the amendments made in July 2020 to the Chapter 40 of the 
Code of Criminal Procedure dramatically reducing this institution, the author justifi es a necessity of the further reforming 
and suggests particular steps for improvement of the legislation. Such steps include further reduction of the special 
procedure, new rules of the cases consideration relating to the persons concluded pre-trial cooperation agreements, and 
also establishment of particular research mechanism of the evidences by the court.
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